

Trophées des Dirigeants 2025



**Votez en ligne pour vos
projets préférés !**



**Ligue du Grand Est
de Tennis de Table**

ORGANISÉS PAR LA LGETT

Trophée de l'organisation de l'année

Projet 1 : Venue de la Championne de FRANCE Seniors 2025, porté par le Président du club de Blainville Damelevières ACBD, Yannick LEONARDI, et son Comité Directeur.

Le club a organisé la venue de la Championne de France Seniors 2025, Pauline CHASSELIN, dans son club qu'elle a connu en Minime, où elle y a d'ailleurs remporté son 1er Titre de Championne de France Minime en 2010 sur sa copine de club Malaurie MATHIEU ! Sa venue était organisée avec d'anciens joueurs du club qui ont connu un parcours d'excellence dans leur jeunesse : Alexandre POISSON et Malaurie MATHIEU.

La venue de Pauline CHASSELIN au sein du club après son titre Seniors, a suscité une vive excitation chez nos jeunes : Pauline a pu répondre à des questions posées sur la route du Haut-Niveau avec ses différentes expériences vécues. Mais pas seulement, puisque cet évènement était ouvert à tous et toutes et a permis à petits et grands, d'échanger avec Pauline. Elle a pu faire une démonstration avec Alexandre POISSON et signer des autographes.

Pas moins d'une centaine de personnes étaient présentes sur cet évènement !

Projet 2 : Création de l'Open Thermal de Vittel (tournoi national), porté par le Président du club de Vittel St Remy, Stéphane CACHET et son Comité Directeur.

Le club a organisé le premier tournoi national au CPO de Vittel les 9 et 10 novembre 2024. Il s'est déroulé sur 40 tables et a réuni 338 participants inscrits sur 17 tableaux (8 le samedi et 9 le dimanche) 11 joueurs numérotés étaient présents (dont 4 en dessous des 400e).

Coté organisation et intendance, le président a réuni 25 bénévoles motivés par jour, pour assurer aux joueurs un accueil optimal : affichage des parties et tables sur écran à l'accueil et à la table d'arbitrage, système d'appel des joueurs par SMS, et buvette très fournie (flammenküches, produits bio et veggies).

Au total, 1764 parties ont été jouées (767 le samedi et 997 le dimanche) dans la bonne humeur !

Projet 3 : Tournoi Loisir/Compétition, porté par la Présidente du club de Terville TT, Violaine BUZEAU et son Comité Directeur.

Le tournoi Loisir/Compétition se fait par équipe de 2 : une personne "loisir" adhérente ou non au club (parfois des parents ou proches) et un compétiteur. Des matchs sont organisés où les deux loisirs se rencontrent ensemble jusque 11 points, les deux compétiteurs reprennent le score jusque 22, puis ils s'affrontent en double jusque 33.

Ce type de tournoi permet à tous les membres de l'association d'apprendre à se connaître, de se découvrir, de jouer contre des personnes avec qui elles n'ont pas l'habitude de jouer.

La soirée se termine avec un grand repas et des jeux. Très apprécié des joueurs, ambiance et rires garantis. Cela fait la 5ème édition au sein du club, nous essayons d'en faire 1 par phase. Et nous avons atteint un record de participants avec 18 équipes inscrites cette fois-ci, en mai.

Projet 4 : Organisation des championnats du monde de Tennis de Table Alzheimer et Parkinson, porté par le Comité Directeur du club de Maizières les Metz TT.

Notre club, en collaboration avec la Ligue du Grand Est et le Comité de la Moselle, a organisé les Championnats du Monde de Tennis de Table pour les personnes atteintes des maladies de Parkinson et d'Alzheimer.

Cette compétition a été une belle réussite avec un fort retentissement pour le club, les instances fédérales, la ville, le département de la Moselle et la Région Grand Est.

Ce fut un succès tant sportif (avec les 5 continents représentés et plus de 25 pays), qu'humain (avec près de 150 bénévoles engagés) et sociétal (avec des conférences impliquant des chercheurs mondialement reconnus). La principale reconnaissance vient des participants eux-mêmes qui sont repartis avec des moments inoubliables plein la tête et une fierté d'avoir pu participer à un tel événement.

Projet 5 : Festival du Ping, porté par Ryan BARBELIN, salarié et Martin WITZ, bénévole du club de Lunéville ALTT.

Organisé les samedis 27 juillet et 3 août, en même temps que les JO Paris 2024 avec une retransmission en direct du TT au JO sur écran géant dans le hall d'entrée du Complexe Sportif Charles Berte. Nous avons proposé du ping et 12 de ses variantes : ping loisirs, ping compétiteurs avec robot, baby ping, ping santé, ping contre Alzheimer, sport adapté, handiping avec fauteuil roulant et showdown, ultimate ping, Z'Ping, ping VR, rigoloping (yoga du rire), beachping : ping sur sable, darkping.

9 défis à réaliser au cours des journées pour avoir des récompenses (goodies). Journées ouvertes à tous, nous avons recensé une centaine de personnes en tout.

Trophée du Ping innovant

Projet 1 : Ping littéraire, porté par Nicole BERNARD, Présidente et Gaëtan GROSS, Service civique du club de Lunéville ALTT.

En partenariat avec la Médiathèque de Lunéville, pour réunir le sport et la culture. Plusieurs dates : 15 octobre (adultes et seniors) / 23 octobre (les olympiades de la lecture avec les jeunes) / 6 novembre (jeunes de l'ALTT) / 16 novembre (intergénérationnel) / 29 novembre (jeunes en situation de handicap).

L'idée était de faire une pause "culture" adaptée au public présent entre 2 échanges de ping. Distribution de 53 chèques lecture 15€ à utiliser dans une librairie locale.

Projet 2 : Tournoi de Dark Ping, porté par une équipe de bénévoles du club de Montigny les Metz TT : Maxime LORCERIE, Jonathan NENICH, Nathalie ZANETTI, Stéphane SPADA et Maxime DAIRE.

Organisation d'un tournoi de Dark Ping à Montigny les Metz, en équipes le 23 janvier 2025, à destination des entreprises locales. Un événement idéal pour le team building. Plusieurs sociétés ont participé, dont de grands groupes locaux (SNCF, CIC, Caisse d'Epargne Grand Est Europe) ainsi que des PME et start-up (AxioCode, Blue Pad, UX-KEY, PFF Façade...)

L'idée était de proposer un événement ludique permettant indirectement de faire venir un public différent au tennis de table.

Projet 3 : Audit stratégique externe et politique de fidélisation des licenciés, porté le Comité Directeur du club de Troyes TOS Noes et le cabinet Sport Value.

En 2024, face à un taux inquiétant de non renouvellement de licences (près de 50 %), nous avons choisi d'innover en faisant appel à un cabinet de conseil externe, Sport Value, spécialisé dans le développement stratégique des associations sportives. Ce regard extérieur et professionnel, inédit à notre échelle, a permis d'identifier des leviers d'amélioration, de structurer les objectifs du club à moyen terme, et surtout de mettre en place une stratégie concrète de fidélisation.

Cette stratégie s'appuie notamment sur une nouvelle dynamique interne : organisation d'événements conviviaux tout au long de l'année (création de la soirée des étoiles du ping pour mettre à l'honneur les meilleurs jeunes et licenciés, galette et vœux, tournois internes, etc.), création de commissions, réflexion sur un club-house, meilleure animation de la vie associative, et amélioration du lien avec les familles. L'innovation ne réside pas dans la technologie, mais dans une démarche managériale inspirée du privé, au service d'un projet associatif humain et durable.

Ce projet marque un tournant dans la gestion du club : il transforme notre manière de fidéliser, d'animer et de mobiliser. Il illustre la volonté d'un petit club de s'inspirer de méthodes professionnelles pour assurer sa pérennité et renforcer l'attractivité du tennis de table.

Projet 4 : Tournoi des médias, porté par Jonathan NENICH, Président et Maxime LORCERIE, du club de Montigny les Metz TT.

Depuis quatre ans, le club de tennis de table de Montigny-lès-Metz organise le tournoi des médias en partenariat avec le club de la presse et de la communication de Metz-Lorraine.

Ce tournoi permet d'amener les journalistes locaux au tennis de table. La première édition a accueilli 8 journalistes. Aujourd'hui, ils sont entre 30 et 40 issus du Républicain Lorrain, de l'hebdomadaire La Semaine, ICI Lorraine, RCF, Tout Metz, Moselle TV...

Trophée de l'initiative féminine

Projet 1 : Soirée Darkping, porté par Monia PETE, Vice-Présidente et Karine GAUDIN, Trésorière du club de Lunéville ALTT.

Soirée darkping organisée par 2 féminines de l'ALTT qui ont donc organisé le plan de salle, la gestion des bénévoles, l'accueil du public, la gestion de la logistique et des finances.

14 tables de darkping, 1 table ultimate, speedball, badminton, ping VR, un disc-jockey pour un karaoké, blind-test.

200 personnes recensées.

Bonne couverture médiatique : article de l'Est Républicain et interview aux radios locales RCM et NRJ Nancy

Projet 2 : Journée de tennis de table au féminin et soirée rencontre avec Isa COK, porté par Francine GUTH, Présidente du Comité de l'Aube.

Sous l'impulsion de Francine GUTH, présidente du Comité de l'Aube, nous avons organisé une journée dédiée aux pongistes féminines le 21 décembre 2024 dans les locaux de l'AS du Tertre à Saint-Parres-aux-Tertres.

Animée par Isa COK, championne nationale et figure locale, cette journée a alterné ateliers techniques, repas en commun et mini-compétition, dans une ambiance conviviale.

Pour prolonger cette dynamique, nous avons également invité Isa COK à animer une soirée rencontre le 30 mai 2025, lors de laquelle elle a présenté son parcours de sportive professionnelle, répondu aux questions des participantes et partagé ses conseils techniques et humains.

Il s'agissait de la 4ème édition de la journée du tennis de table au féminin et de la 1ère édition de la soirée rencontre avec Isa COK.

Projet 3 : Ping Santé Entreprise, porté par Barbara FRANOT, membre du Comité directeur du club de Blainville Damelevières ACBD et Caroline MORIN, intervenante.

Le club de l'ACBD Tennis de Table a eu à cœur cette saison de rechercher de nouveaux sponsors et de rechercher à faire du lien entre son activité et la santé physique et mentale. C'est pourquoi Madame FRANOT Barbara, instigatrice du projet Ping Santé Entreprise, a créé un partenariat avec la Clinique Jeanne d'Arc de Lunéville, attentive au bien-être des personnes et au développement de notre club sportif. Pas n'importe quel partenariat, un partenariat "Ping Santé Entreprise" c'est à dire qu'il se concrétise par trois portes d'entrées :

- une offre "ping" pour l'entreprise et plus particulièrement pour ses salariés leur permettant de se divertir par l'activité physique sous forme "d'after work" organisés par le club sportif ;
- une offre "sport-santé" pour l'entreprise en organisant pour la première fois une journée des familles mêlant de l'activité physique, pour les salariés et leurs familles, organisée par le club sportif, et une visite de la clinique pour les familles organisée par la clinique elle-même ;
- enfin une offre "ping santé physique et mentale" par le biais de notre éducatrice sportive formée pour intervenir auprès de pratiquants/de patients atteints d'une affection de longue durée et permettant à ces personnes de retrouver le chemin de l'activité physique dans leur parcours de soins suite à une prescription médicale.

C'est une première pour le club de pouvoir mener un tel projet et à l'initiative d'une féminine.

Trophée de l'initiative jeune

Projet 1 : Promotion du Sport Santé en Entreprise, porté par Edouard PORTE, Vice-Président du club de Maizières-lès-Metz TT.

Nous avons profité d'une journée de promotion du Sport en entreprise organisé par l'Instant Sport by JCD, une association entre plusieurs entreprises messines qui fait la promotion du Sport en entreprise pour les salariés, pour mettre en avant les nombreuses possibilités qu'offre le tennis de table.

Des ateliers ludiques avec des petites tables, du Ping VR et bien entendu ping traditionnel ont été proposés aux participants de cette journée tout en faisant la promotion du Sport Santé et en vantant les valeurs d'inclusion que porte notre sport et le club.

Édouard PORTE a été la cheville ouvrière et le point de contact pour l'organisation de cet événement.

Projet 2 : Un tournoi national dirigé par un jeune engagé et passionné, porté par Pierre-Alexandre COUSIN, Vice-Président du club de Troyes TOS Noes et plusieurs membres du Comité Directeur.

Le club de Troyes O.S - Noës Tennis de Table souhaite mettre en lumière l'engagement de Pierre-Alexandre Cousin, 23 ans, qui assure depuis 2024 la direction du tournoi national B organisé chaque année à Troyes. Cette manifestation, qui se déroule sur deux jours fin juin, est devenue un événement majeur dans la saison pongiste du club et du département de l'Aube, avec plus de 220 participants et une quinzaine de bénévoles mobilisés.

Directeur du tournoi pour la deuxième année consécutive, Pierre-Alexandre pilote ce projet dans sa globalité avec une grande rigueur et une implication exemplaire. Il coordonne la préparation à travers des réunions régulières, répartit les tâches entre les différentes commissions, élabore le règlement, gère les inscriptions, construit le planning des tableaux, anticipe les besoins logistiques et mobilise les équipes de bénévoles avec appui des différents responsables de commission.

Il travaille en lien avec les partenaires institutionnels et privés, et veille à proposer une expérience conviviale et professionnelle, intégrant animations annexes (Ping VR et tombola) et ambiance dynamique (musique, écrans vidéo, décoration). Sous sa direction, l'événement a gagné en visibilité, en qualité d'accueil, et en efficacité organisationnelle.

Par cette candidature, le club souhaite valoriser l'exemple inspirant d'un jeune dirigeant investi dans l'organisation d'un événement d'envergure, montrant qu'avec de la méthode, de l'enthousiasme et un sens des responsabilités affirmé, les jeunes peuvent assumer des fonctions de premier plan dans la gouvernance sportive locale. Cette démarche s'inscrit pleinement dans la dynamique de renouvellement générationnel et de valorisation de la jeunesse prônée par la FFTT et la LGETT.

Projet 1 : Tournoi amical Parkinson avec le Luxembourg, porté par Fabrice RUPPEL, éducateur du club de Maizières les Metz TT.

Les joueurs de la section Parkinson/ Alzheimer du club de Maizières-Lès-Metz ont rencontré des malades atteints de la maladie de Parkinson du Luxembourg pour un tournoi amical et sympathique. L'occasion pour les participants de se côtoyer et d'avoir un moment convivial à l'issue de la rencontre sportive.

<https://maiziereslesmetztt.fr/nos-joueurs-alzheimer-ont-rencontre-le-luxembourg/>

Projet 2 : Ping et objectif sport, porté par Ryan BARBELIN salarié du club de Lunéville ALTT

En partenariat avec le CCAS de la Ville de Lunéville, avec le service Insertion de la Maison du Département de Lunéville, et le Comité Départemental Olympique et Sportif 54. Nous avons proposé 10 séances de ping, du 5 novembre au 21 janvier, à une douzaine de personnes bénéficiaires du RSA ou en recherche d'emploi. Ateliers de cohésion, travail de la confiance en soi, moments de convivialité.

Belle dynamique de groupe. Présence à chaque séance d'un travailleur social "fil rouge". Au terme des 10 séances nous avons proposé à chaque usager de rejoindre le club jusqu'à la fin de la saison. 5 d'entre eux ont intégré le club (2 dames et 3 messieurs).

Projet 3 : Les JO pour tous, porté par Christophe PORTE, Président du club de Maizières les Metz TT.

Le club de Tennis de Table de Maizières-Lès-Metz a profité de l'opportunité des Jeux Olympiques et Paralympiques pour emmener des personnes en situation de handicap à Paris pour découvrir les JO. 2 déplacements ont été organisés pour voir essentiellement du tennis de table, mais aussi du basket fauteuil et cela a été l'occasion de rencontrer des champions paralympiques comme Fabien Lamiraud.

<https://maiziereslesmetztt.fr/les-jeux-paralympiques-sont-exceptionnels/>

Projet 4 : Course solidaire contre le cancer et activité tennis de table organisée en quartier défavorisé, porté par Mathieu SCHROEDER, Président et Ludivine PANCHER, membre du Comité du club de Verdun SAV TT.

Le SAV TT organise, en partenariat avec l'ISI (Instituts de soins Infirmiers) de Verdun, le dimanche 29 juin une course solidaire contre le cancer avec en plus activités tennis de table extérieures, dans un quartier défavorisé de la ville. L'intégralité des bénéfices de cette journée sera reversée à « La Ligue contre le Cancer »

Plusieurs formats d'activités sont mis en place pour participer à cette grande journée basée sur la solidarité. En effet, chaque participant pourra effectuer selon ses possibilités et à son rythme : soit une marche, soit une course avec parcours au choix de 3/6/9 kms, et la pratique du tennis de table en extérieur avec 5 tables. Les activités marche et course sont payantes, l'activité tennis de table entièrement gratuite. L'organisation de cette grande manifestation dans le quartier prioritaire de la ville de Verdun « Pré-L'évêque » à plusieurs objectifs d'inclusion et d'égalité :

- amener du lien social aux habitants du quartier. En amont 2 réunions « café matinal » avec le centre social « Pré l'évêque » ont été mises en place pour inciter à la participation de cette journée
- être présent directement dans le quartier avec du matériel (liés à l'organisation de la course et aux tables de table) pour proposer des activités physiques et solidaires à proximité des habitants
- collecter des fonds pour les reverser intégralement à l'association « Ligue contre le cancer » à partir des inscriptions marche, courses et tombola

Projet 5 : Un tennis de table qui soigne, rassemble et réinsère, porté par Pierre JUSKEWYCZ, Président du club de Troyes TOS Noes et Christophe DO, éducateur.

Nous avons développé depuis 2024 un pôle sport-santé structuré autour de plusieurs axes complémentaires :

- La pratique encadrée pour des publics fragilisés par la maladie, notamment des personnes atteintes de la maladie de Parkinson et d'Alzheimer, à travers deux créneaux hebdomadaires dans la salle du club. Chaque séance réunit une dizaine de participants, encadrés par notre entraîneur diplômé, formé au dispositif Ping Santé. L'approche est adaptée, progressive et centrée sur le bien-être, la motricité, l'équilibre et la confiance en soi.

- Une séance hebdomadaire loisir sport-santé et séniors, intégrée à la programmation régulière du club. Cette séance accueille notamment des licenciés atteints de cancer ou en rémission, dans un cadre collectif et bienveillant qui favorise la continuité de l'activité physique, la prévention des rechutes et la convivialité intergénérationnelle. Ce modèle d'inclusion discrète et réelle est un levier puissant de reconstruction individuelle et de lien social.

- L'intervention hebdomadaire en milieu carcéral, à la prison de Troyes Lavau, où notre salarié anime une section pongiste à destination de détenus volontaires. Ce projet, construit en lien avec l'administration pénitentiaire, vise à favoriser la réinsertion sociale par le sport, le respect des règles et la socialisation.

Ce triptyque d'actions entre maladie neurodégénérative, cancer et détention illustre la volonté du club d'élargir l'accès au tennis de table à tous, au-delà des pratiquants traditionnels, et de faire du sport un levier d'inclusion et de santé. Le club s'appuie sur un réseau local structuré autour de professionnels de santé, d'associations partenaires (France Parkinson, Ligue contre le cancer...), collectivités et acteurs sociaux.

Trophée de l'implication du club dans les projets de la vie communale

Projet 1 : Création d'un club satellite au SAV TT en milieu rural, porté par Emmanuel GERVASONI et Dominique PANCHER du club de Verdun SAV TT.

Faute d'infra-structure pour accueillir nos 10 équipes en championnat, le SAV TT a mis en place un partenariat avec la mairie de Dieue sur Meuse, village de 1500 habitants à 12 kms de Verdun. Avec un réel objectif gagnant-gagnant !

Bénéfice côté SAV TT : nous pouvons faire jouer 5 équipes verdunoises à un horaire identique dans un grand gymnase (précédemment 2 équipes maximum dans la salle à Verdun), avec une mise à disposition gratuite de la mairie de Dieue/Meuse. Cela renforce réellement la cohésion club car les joueurs peuvent se côtoyer lors des matchs en championnat, ce qui était impossible avant. Cela amène très clairement un lien social et une convivialité supérieure dans le club, d'autant plus qu'une vraie buvette/snacking a été créée à chaque réception de rencontres les samedis.

Bénéfice côté village Dieue/Meuse : le SAV TT s'est engagé à animer des séances tous les mardis de l'année de 18h à 20h dans le gymnase.

Nous avons donc créer une activité sportive et humaine inter-générationnelle (de 9 à 53 ans), chaque semaine, dans le village. Cela permet très clairement à la mairie de Dieue/Meuse de proposer une activité sur son territoire sans la lourdeur administrative de la gestion d'un club, la mobilisation de bénévoles... Le matériel utilisé est celui du club (sauf 2 tables achetés par la mairie de Dieue), ce qui veut dire que nous mettons à disposition 10 tables + 100 séparations appartenant au SAVTT aux joueurs du mardi !

Pour cette première année, c'est 26 joueurs qui se sont inscrits en prenant une licence promotionnelle et qui fréquentent très assidument les mardis. Ce groupe est constitué à 80% d'habitants de Dieue/Meuse, on peut donc assurer que l'objectif de dynamiser le village de Dieue/Meuse est réussi.

Pour réussir ce "club satellite", le SAV TT avait déjà réalisé plusieurs animations dans le village dès 2023/24.

Nous avons souhaité réaliser de nombreux efforts très tôt en 24/25 afin que ce nouveau créneau soit dynamique : ouverture tous les mardis dès juillet et août 2024, participation le 13 juillet à une journée olympique dans le village avec déplacements des tables, organisation d'un tournoi ouvert aux non-licenciés fin août, communication digitale avec la mairie...

Un système de tournoi interne avec points a été créé depuis janvier car certains joueurs aspirent à se confronter plus concrètement avec des matchs.

Projet 2 : Ping contre les discriminations, porté par Martin WITZ, Gaëtan GROSS et Nicole BERNARD, Présidente du club de Lunéville ALTT.

Animation ping les 19 et 20 mars dans la Salle Le Réservoir en partenariat avec la Ville de Lunéville au profit de CM1, CM2 et Centre aérés lunévillois. Les jeunes devaient répondre à des questions sur la discrimination avant de faire du ping.

Plus de 200 enfants ont participé à notre animation. 3 jeunes filles de la Mission Locale de Lunéville nous ont aidé à animer les séances.